

Corrèze → Actualité

→ INDISCRÉTIONS

BIS REPETITA ? La campagne d'élagage lancée par le président du Département, Pascal Coste, ne serait pas une nouveauté. « Il y a cinq ou six ans (*donc sous une autre majorité, N.D.L.R.*), nous avions reçu le même courrier, avec le même schéma, mais pour une campagne qui concernait seulement 80 kilomètres de bords de routes par an, se souvient Cathy Mazerm, de Corrèze environnément. À l'époque, il avait été plus facile d'obtenir une concertation, et un calendrier de travaux. » Quant à la théorie de la goutte d'eau tombée de la feuille et qui vient abîmer les chaussées, « il n'y a qu'en Corrèze que l'on entend ça », assure Louis Dubreuil, ingénieur agronome et par ailleurs expert devant les tribunaux. ■

MONTESSORI MITIGÉ. Pour sauver son école, la commune de Saint-Yrieix-le-Déjalat avait fait le choix d'ouvrir deux sections de maternelles avec la mise en place d'un enseignement de type Montessori, à la rentrée 2017. Le bilan en serait « mitigé » selon le maire Noël Faugeras. L'école est sauvée pour la rentrée 2018, « mais après, on verra... » ■

LEÇONS. Dès qu'il le peut, Pascal Coste défend le plan fibre que le Département qu'il préside a lancé. En rappelant notamment que sa collectivité investit proportionnellement beaucoup par rapport à d'autres en Limousin. « Quand je vois que la Haute-Vienne nous donne des leçons... En Corrèze, les intercommunalités mettront 20 millions d'euros sur la fibre, mais le département mettra 34 millions d'euros. En Haute-Vienne, quand les collectivités mettront 8 millions d'euros, le département n'en mettra que 5... » ■

MINISTRE. Le Département va procéder avec ses partenaires, que sont notamment la Région, l'État et les intercommunalités, au lancement officiel du plan fibre 2021. Pour

cela, il compte bien obtenir la présence « d'un secrétaire d'État » (celui en charge du numérique, Mounir Mahjoubi ?) et profiter de l'occasion pour lui glisser un mot sur les zones blanches de téléphonie mobile et le peu d'empressement des opérateurs sur la question. Les critiques remontent à chaque réunion cantonale. ■

UNE TÊTE CHEZ LES PATRIOTES. Le mouvement Les Patriotes de Florian Philippot a désormais un référent en Corrèze. Benjamin Guillon, commercial âgé de 29 ans, se présente comme un « père de famille, gaulliste depuis toujours ». Il a été adhérent aux Républicains de 2012 à 2015, avant d'adhérer aux Patriotes dès la création du mouvement, le 29 octobre 2017. Sa motivation ? « L'intérêt de la France à retrouver son indépendance vis-à-vis de l'Union européenne. » ■

La phrase

La phrase de la semaine est à mettre à l'actif de Charles Ferré, maire d'Égletons, commune qui a redressé ses comptes à tel point qu'elle peut à nouveau investir : « En France, quand on a un peu d'argent, les banques s'intéressent à vous. Il y a quatre ans, on nous foutait à la porte... »

BYE-BYE LA RÉGION. Depuis le transfert, décidé par l'État, de la compétence Transports scolaires du Département à la Région, la Corrèze avait accepté d'héberger dans ses murs les services de la Nouvelle-Aquitaine en charge de ce domaine. Mais c'est fini. « J'en ai marre de me faire engueuler par les gens », explique le président, qui estime que les retours de terrain sont négatifs depuis le transfert. « Sur les trois dernières années, lorsque nous avions des problèmes sur le transport scolaire, on les réglait tout de suite, ça ne traînait pas parce que quand on a

Éoliennes



Basée à Ambrugeat, près de Meymac, l'association Vents de Corrèze a déposé un recours gracieux auprès du préfet pour lui demander de revenir sur son arrêté d'exploitation de quatre éoliennes industrielles sur le site du puy Peret, sur les communes de Davignac et de Péret-Bel-Air, entre Égletons et Ussel. Début janvier, un feu vert préfectoral a été accordé à ce projet porté par le groupe Valéco et qui prévoit des éoliennes de 178 mètres de haut, pale comprise (photo d'illustration GCF). Membre d'un collectif d'associations opposées à l'éolien industriel, Vents de Corrèze assure que le tribunal administratif de Limoges sera saisi si ce recours gracieux est sans effet.

des élus de proximité, on tient ses équipes. Là, nous n'avons plus la main sur le service. » Un maire lui a raconté que cet hiver, « le car de ramassage scolaire a lâché les enfants dans la neige au lieu de venir s'arrêter sur la partie plate du bourg. J'ai bien appelé le service concerné, mais bon... » ■

POINT DE VUE. Si d'aucuns pensaient que la pénibilité et le manque de moyens humains expliquaient le nombre d'arrêts maladie dans les Ehpad, l'élue d'Ussel Françoise Béziat a fourni une autre analyse. Mercredi soir, en fin de conseil municipal et en marge de l'adoption du budget, alors que l'opposition interpellait le maire Christophe Arfeuille sur l'état de santé de l'hôpital et des rési-

dences d'accueil des personnes âgées, sa première adjointe a répondu au sujet des Ehpad : Le problème viendrait des 25 % d'absentéisme, car les choses ne seraient pas bien organisées. « C'est un problème de management », a-t-elle jugé. ■

Dédicace

François Hollande sera de retour en Corrèze le mois prochain. Plus précisément samedi 14 avril, à la librairie Traviex, à Tulle. Pour un événement : il dédicacera son livre qui, selon certains médias, porte comme nom de travail *Les leçons du pouvoir*. L'ancien président y revient sur son quinquennat, « ses réussites et ses erreurs ». L'ouvrage est attendu en parution pour le 11 avril.

MESSAGER À VÉLO. Le collectif CRAAC, qui bataille contre la campagne d'élagage telle que le Département la conduit, vient d'avoir une idée : il va écrire à Nicolas Hulot pour l'informer de la situation. Et le messager s'en ira à vélo jusqu'à Paris tenter de remettre la missive en mains propres. Un peu lent, mais très écolo ! ■

MOYEN-MÉTRAGE. Le pôle d'éducation aux images en Nouvelle-Aquitaine Les Yeux verts désigne, chaque année, le jury jeunes qui décernera son prix à l'issue du festival du moyen-métrage de Brive. Qui sont donc les heureux élus qui auront la chance d'arpenner la Croisette et de fouler, comme des pros, le tapis rouge du festival de Cannes ? Les voilà : Maxime Adrian (1^{er} au lycée d'Arsonval à Brive), Léo Soustre (2^{ème} au lycée Edmond-Perrier à Tulle), Léana Élopie (1^{er} au lycée d'Arsonval), Marine Tarrain (2^{ème} au lycée d'Arsonval), Lana Canese (2^{ème} au lycée d'Arsonval), Louann Graille (2^{ème} au lycée Edmond-Perrier), Capucine Bouard (2^{ème} au lycée Danton à Brive). Ils seront à l'œuvre du 3 au 8 avril... ■

■ EN BREF

CHANTEIX ■ Colloque sur l'agriculture

Le Modef national organise un colloque sur l'agriculture face au changement climatique, le mercredi 28 mars, de 9 h 30 à 16 h 30, à la Boîte en Zinc, à Chanteix. Cette journée sera un moment d'échanges et de débats sur ce thème : comment l'agriculture peut agir à différents niveaux pour contribuer à la lutte contre l'effet de serre, les différentes cultures, la maîtrise des émissions, la diversification des cultures et le développement des énergies renouvelables. Cette journée est ouverte à tout public. Repas sur place avec une participation de 10 €. ■

FAMILLES RURALES ■ Sessions BAF

La Fédération Familles rurales organise deux sessions BAF à un village de vacances du Lonzac, du 7 au 14 avril pour la session générale ; et du 15 au 20 avril pour la session « Approfondissement Petite enfance » ou « Grands jeux ».

Dans un cadre naturel, les formateurs accueilleront les groupes alternant les temps théoriques et surtout les temps pratiques permettant aux jeunes d'appréhender la fonction d'animateurs. Après le stage général, les stagiaires devront s'engager dans un stage pratique de 14 jours minimum pour clôturer leur formation par une session d'approfondissement de 6 jours. Des sessions de formation ont lieu pendant les vacances scolaires (hors celles de Noël). La Fédération recherche également des formateurs BAF.

Renseignements et inscriptions auprès de la Fédération Familles rurales de la Corrèze au 05.55.26.86.49. E-mail federation.familles.rurales.19@orange.fr. Programme et pré-inscription sur le site « Ma formation baf ». ■

→ CINÉMA

BRIVE

MÉGA CGR.

- Blue (1 h 18) : 11 h 15 (en avant-première).
- Le collier rouge (1 h 23) : 14 heures.
- La finale (1 h 25) : 11 h 15, 14 heures, 16 heures, 18 h 10, 20 h 10, 22 heures.
- Pacific Rim Uprising (1 h 51) : 11 heures (3D), 13 h 30 (3D), 16 heures, 18 heures (3D), 20 heures (3D), 22 h 15.
- Ghostland (1 h 31, interdit aux moins de 16 ans) : 22 heures.
- Hostiles (2 h 13) : 13 h 45, 19 h 45.
- Tomb raider (1 h 58) : 11 heures, 13 h 45, 16 h 30, 19 h 45 (3D), 22 h 15.
- Tout le monde debout (1 h 47) : 11 h 15, 13 h 45, 16 heures, 18 heures, 20 heures, 22 h 15.
- Un raccourci dans le temps (1 h 50) : 11 h 15, 13 h 45, 16 h 30.
- Mme Mills, une voisine si parfaite (1 h 28) : 20 h 10.
- La Ch'tite famille (1 h 46) : 11 h 15, 13 h 45, 16 heures, 18 heures, 20 heures, 22 h 15.
- La forme de l'eau (2 h 03) :

16 h 30, 19 h 45.
- Belle et Sébastien 3 (1 h 30) : 16 heures.
- Black Panther (2 h 15) : 19 h 30, 22 h 15.
- Le labyrinthe, le remède mortel (2 h 22) : 22 h 15.
- Le voyage de Ricky 1 h 24 : 11 h 15.
- Les Tuches 3 (1 h 32) : 14 heures.
- NBA 2017-2018 : 21 heures.
- Le bossu de Notre Dame (1 h 31) : 18 heures.
LE REK.
- La prière (1 h 47) : 11 heures, 14 h 30, 21 h 30.
- Mektaub my love (2 h 55) : 11 heures.
- The captain (1 h 59) : 17 heures, 19 heures.
- L'ordre des choses (1 h 55) : 14 h 30, 19 h 30.
- Tesnoba (1 h 58) : 21 heures.
- Mary et la fleur de la sorcière (1 h 42) : 13 h 30, 15 h 15.
- Razzia (1 h 59) : 19 heures.
- Avant que nous disparaissions (2 h 09) : 11 heures.
- Mala Junta (1 h 29) : 18 heures.
- Eva (1 h 40) : 17 heures.
- Lady Bird (1 h 34) : 21 heures.
- La caméra de Claire (1 h 09) :

13 h 15, 16 h 30.

PAYS DE TULLE

VÉLO TULLE.
- Pacific Rim Uprising (1 h 51) : 14 heures, 16 h 15, 20 h 45.
- La finale (1 h 30) : 14 h 30, 18 h 45, 20 h 50.
- Tomb raider (1 h 58) : 16 heures, 18 h 30.
- Tout le monde debout (1 h 47) : 14 h 15.
- Un raccourci dans le temps (1 h 55) : 11 heures, 14 heures.
- La Ch'tite famille (1 h 46) : 16 h 30.
- Call me by your name (VO, 2 h 11) : 10 h 45, 18 h 15.
- Lady bird (1 h 33) : 18 h 30.
- La fête est finie (1 h 33) : 20 h 50.
- Moi, Tonya (2 heures) : 20 h 30.
- La forme de l'eau (2 h 03) : 20 h 30.
- Anna Halprin, le souffle de la danse (1 h 20) : 11 heures (VO).
- Agatha, ma voisine détective (1 h 17) : 11 heures.
- Mickey et ses amis (1 heure) : 11 heures.
- Cro-Man (1 h 40) : 14 h 15, 16 h 15.
- Le petit maître corrigé : 17 h 30.

L'ESPLANADE (ÉGLETONS).

- Tomb Raider (1 h 58) : 17 heures.
- Tout le monde debout (1 h 47) : 14 h 30.
- La princesse des glaces (1 h 28) : 17 heures.
- Moi, Tonya (2 h 11) : 14 h 30.
LE TURÉNNE (ARGENTAT).
- La Ch'tite famille (1 h 46) : 16 h 30.
LOUIS-JOUVET (UZERCHE).
- La Ch'tite famille (1 h 46) : 16 h 30.
LE SARNOT (USSEL).
- Tout le monde debout (1 h 47) : 15 heures, 21 heures.
- Blue (1 h 18) : 17 h 30.
- 3 billboards, les panneaux de la vengeance (1 h 56) : 21 heures.
- Don Carlos : 15 heures.
LE 7^{ART} (BORT-LES-ORGUES).
- La Ch'tite famille (1 h 46) : 17 heures.
- Le voyage de Ricky (1 h 24) : 17 heures.
LE SOUBISE (MEYMAC).
- Concert Clax Quartet : 16 heures.
LE PARADISIO (NEUVIC).
- La Ch'tite famille (1 h 46) : 17 heures.
- Jusqu'à la garde (1 h 33) : 15 heures.

Corrèze → Actualité

UZERCHE ■ La journée départementale des écoles de rugby a eu lieu, hier, au stade Nelson-Mandela

« T'as vu papa ? J'ai marqué un essai ! »



DÉTERMINATION. Chaque jeune tient à marquer son essai.



DÉTENTE. Chaque équipe prépare le match à sa manière.



COLLECTIF. Les éducateurs mobilisent les énergies.

Uzerche a rassemblé, hier, treize clubs corrèziens pour la journée départementale des écoles de rugby. 99 éducateurs ont accompagné 441 enfants des catégories U6, U8 et U10.

Les matchs se sont joués sur deux mi-temps de sept minutes, arbitrés par de jeunes joueurs corrèziens.

L'objectif de la journée est de marquer un maximum d'essais et de générer du plaisir. Les éducateurs ont malgré tout veillé au grain côté défense : « Les gars, ça va, tranquille ? Vous voulez un thé, un café ? Faudrait penser à plaquer ! »

Les équipes sont mixtes et comme le confie un éducateur d'Egletons : « A cet âge-là, ils jouent peu collectif, ils sont chacun dans leur truc et ne pensent qu'à marquer des essais. Les filles, c'est différent, elles comprennent plus rapidement les consignes et les appliquent. »

Les trophées ont été décernés aux équipes les plus offensives dans chacune des catégories. « Il est important que les enfants ne soient champions de rien à la fin de cette journée, note Jean-Michel Albaret, président du comité de rugby de la Corrèze. L'important est qu'ils jouent et partagent du rugby. » ■

Cyprien Rome



UZERCHE. Les rencontres étaient arbitrées uniquement par des jeunes rugbymen corrèziens, ici un cadet pour le match SAVJOO-Tulle. PHOTOS : PIERRE BOUCHET



TROPHÉE. Les moins de six ans du CAB ont été les plus offensifs.



MIXTE. Les filles étaient de la fête.



ALIGNEMENT. U6, U8 ou U10 partagent le même engouement pour le jeu.